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全國政協把脈經濟發展
推動加快改革是工作重心
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國家統計局日前發佈數據顯示，2018年上半年國內生產總值

(GDP)同比增長6.8%。二季度，國內GDP同比增長6.7%，這

是中國經濟增速連續12個季度保持在6.7%-6.9%的區間內。

全國政協近日召開2018年第二季度宏觀經濟形勢分析座談會，

深入分析研判2018年第二季度經濟運行情況，結合上半年經濟

形勢對下一步經濟工作提出了意見建議。委員們認為，6.8%成

績來之不易，國民經濟呈現出增長平穩、就業向好、物價穩

定、國際收支改善的良好格局，表明經濟運行的穩定性不斷增

強。同時，中國經濟仍面臨諸多不確定因素，一些「陣痛」還

在持續釋放，對於下一步經濟工作，要堅定信心、穩中求進，

保持耐心、引導預期，瞄準靶心、精準發力，把中央既定的大

政方針和政策措施貫徹落實好，不斷釋放中國式吸引力，促進

經濟平穩健康發展。

香港文匯報‧人民政協專刊記者 任芳頡 北京報道

委員們認為，今年以來，面對複雜多變
的國際環境和艱巨繁重的國內改革發

展任務，在以習近平同志為核心的黨中央
堅強領導下，各地區各部門堅持穩中求進
工作總基調，按照高質量發展的要求，以
供給側結構性改革為主線，深化改革開
放，加強創新驅動，有效應對挑戰，經濟
運行內在穩定性協調性增強，轉型升級成
效明顯，新動能茁壯成長，質量效益持續
改善，經濟運行保持穩中向好態勢，邁向
高質量發展起步良好。
「今年上半年，中央企業利潤持續向好，
6月份利潤再創新高。」在全國政協委員、
國務院國資委研究中心主任李明星看來，這
與中央企業堅持改革，持續保持定力十分相
關：「在國際國內環境不斷變化的背景下，
我們應有恒心有定力。」
全國政協委員、山西工商聯副主席、大同
華岳建設集團公司董事長昝寶石表示，總的
來說，上半年國內宏觀經濟仍處在擴展中，
預計下半年經濟增速將穩定增長，受進口擴

張和稅改刺激，消費增速有望繼續提升。

保持定力信心 促經濟穩定增長
同時，委員們指出，經濟發展仍然面臨

一些突出矛盾和問題。從短期看，來自外
部的衝擊陡然加大，挑戰和困難明顯增
多，新舊矛盾交織，風險壓力加大，「兩
難選擇」問題增多，經濟平穩健康發展的
壓力不小，經濟持續向好的基礎還需要鞏
固；從中長期看，發展不平衡、不充分的
特徵明顯，傳統的經濟增長方式沒有得到
根本扭轉，結構調整任重道遠，固有的體
制機制弊端仍未消除，經濟邁向高質量發
展還需要跨越許多關口。
「當前，中國經濟發展的外部環境不確定
性增多，國內結構調整也正處於攻關期。」
全國政協常委、瑞華會計師事務所管理合夥
人張連起表示，要堅持穩中求進工作總基
調，保持戰略定力，堅持以供給側結構性改
革為主線，持續擴大有效需求，着力振興實
體經濟，積極應對外部挑戰，防範化解風險

隱患，引導穩定社會預期。
全國政協委員、原中國保監會副主席周

延禮表示，中國經濟正處於從高速增長階
段向高質量發展階段轉變的關鍵節點，要
處理好經濟平穩增長、結構轉型升級、防
範化解重大風險之間的平衡，在增加內部
轉型緊迫感的同時，積極營造外部環境和
爭取時間窗口。
「隨着外部環境不斷變化，原來的優勢在

變化，原來的劣勢也得到彌補，對於企業而
言，就是要按照高質量發展要求，腳踏實地
推動企業發展，練好內功。」全國政協委
員、廣州白雲電器設備股份有限公司董事長
胡德兆強調，促進經濟高質量發展靶心要
準，要有期待，保持定力。

發展實體經濟完善營商環境
針對當前經濟發展面臨的問題和風險，委

員們建議：當前宏觀政策應把預期引導放在
首位，既要完善營商環境、改善預期，也應
分類分層，針對相關市場行為主體特徵，採

取針對性預期管理措施；下一步經濟工作重
心應放在推動加快改革上；進一步加大降成
本力度，將已出台的各項政策措施落到實
處；加大中央財政對企業技術改造的支持力
度，加快落實促進製造業民間投資的扶持政
策，積極擴大製造業有效投資；進一步優化
營商環境，為民間資本創造更加公平公正透
明的市場環境，促進企業高效投資。
去槓桿是供給側結構性改革的重要組成部

分，而在去槓桿的同時，金融活水對實體經
濟的助力也不能錯位。上半年，實體企業，
特別是小微企業、民營企業經營困難、承壓
較大的情況引發業界關注，委員們建議，下
半年相關部門應拿出對策，穩住經濟基礎。
全國政協委員、北京汽車集團有限公司董

事長徐和誼認為，對於實體經濟發展，其中
很重要的一個方面就是金融的扶持力度：
「防範金融風險是三大攻堅戰之一，在防範
金融風險的同時，我們還要注意其中的力
度，避免政策『一刀切』和忽左忽右。要抓
緊時間，盡快解決和調整目前在金融、實體

經濟發展方面已經顯現出來的問題。」

提升自主創新力推進多元市場
眼下，中美貿易戰已成現實，外貿出口難

度加大。工業生產增速回落，下行壓力端倪
初現。委員們認為，要加強對中美經貿摩擦
走勢研判，密切跟蹤分析形勢，充實細化應
對舉措，積極開拓新興市場，推進市場多元
化，降低對美依賴；持續調整優化能源供給
結構，推動能源產業轉型升級。
工業生產增速回落，一個原因是中美貿易

摩擦對出口企業預期產生一定影響，企業生
產擴張趨於謹慎，出口對工業生產的拉動作
用減弱。同時，也要看到，中國自主創新能
力不強，關鍵技術受制於人，核心零部件和
元器件嚴重依賴進口，工業轉型升級面臨較
多制約。
在全國政協委員、中科院自動化所研究員

易建強看來，提升核心技術自主研發能力，
應在加強基礎研究、加強知識產權的保護、
提高「雙創」的普及力度以及合理引導國際
合作等方面着手，努力逐步建立完善產學研
用相結合的自主研發機制。
談到中美貿易戰，昝寶石表示，對於中國
來說，應對摩擦要與促進國內經濟改革結合
起來做，特別是保持定力，以時間換空間，
抓緊補齊發展短板。

張慶黎：要聚焦「加強和改進」
推動政協事業開創新局面
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京政協舉辦第四屆港澳青少年體驗營

香港文匯報·人民政協專刊訊（記者 張仕珍 西
安報道）六盤山片區政協精準扶貧交流推進會第四
次會議近日在青海召開。全國政協副主席楊傳堂出
席大會並講話。陝西省政協主席韓勇、甘肅省政協
主席歐陽堅、寧夏回族自治區政協主席崔波、青海
省政協主席多傑熱旦等參會。與會委員一致表示，
將堅持精準扶貧精準脫貧基本方略，緊密結合片區
實際，聚焦問題、精準發力、補齊短板、攻堅克
難，確保六盤山片區與全國同步實現全面小康。
今年6月，習近平總書記對脫貧攻堅工作作出重
要指示，強調脫貧攻堅時間緊、任務重，必須真抓
實幹、埋頭苦幹。楊傳堂表示，六盤山片區是全國
14個集中連片特困地區之一，要深入學習貫徹習近
平總書記的重要講話精神，並結合實際抓好落實，
打贏打好脫貧攻堅戰。
他並指出，陝甘寧青四省區政協建立六盤山片區
精準扶貧交流推進會合作機制，體現了人民政協圍
繞中心、服務大局的高度政治自覺和行動自覺。此
會議機制，為地方政協更好履行職能、發揮作用搭
建了合作協商平台，是政協工作的創新之舉。「全
國政協將一如既往地高度關注會議所形成的意見建
議，積極向中央和有關方面反映，努力推動六盤山

片區脫貧攻堅向縱深發展。政協組織和廣大政協委
員也要以助力脫貧攻堅為己任，深入調查研究，不
斷提升議政建言質量。」楊傳堂說。

構建西北地區協同發展新格局
會議期間，四省區政協分別就六盤山片區精準扶

貧工作交流發言。會議審議通過了《六盤山片區政
協精準扶貧交流推進會會議紀要》，並形成了《六
盤山片區脫貧攻堅現狀分析及意見建議》和《推進
六盤山片區脫貧攻堅擬向國家部委報送的重大項目
和建議》。
熱旦表示，此次會議緊緊圍繞六盤山片區脫貧攻

堅進入衝刺期的現狀和突出問題進行深入探討，重
點就繼續加大產業扶貧力度、基礎設施建設力度、
易地扶貧搬遷力度、綜合保障力度，切實加強長效
機制建設等方面提出了許多有建設性、針對性、操
作性建議。青海省政協將進一步加強後續工作，努
力推動會議形成的重要成果不斷轉化，得到落實，
取得實效。
熱旦並表示，四省區政協將繼續加強交流聯繫，

主動作為，獻計出力，在協作中實現共贏，為構建
西北地區協同發展新格局貢獻人民政協的力量。

香港文匯報·人民政協專刊訊（記者劉蕊河
南報道）習近平總書記關於加強和改進人民政
協工作的重要思想學習研討情況晉魯豫陝四省
政協片區座談會近日在河南鄭州召開，全國政
協副主席、黨組副書記張慶黎在會上指出，做
好新時代人民政協工作，最根本的是深入學習
貫徹習近平新時代中國特色社會主義思想，重
中之重是學習好、貫徹好、落實好習近平總書
記關於加強和改進人民政協工作的重要思想。
張慶黎表示，晉魯豫陝四省政協要進一步提高
政治站位，把學習貫徹習近平總書記關於加強
和改進人民政協工作的重要思想作為一項長期
任務，持續在學懂弄通做實上下功夫；要聚焦
「加強和改進」，深入查擺問題，認真整改落
實，加強重大理論和實踐問題的研究探討，深
入研究和解答一些重大課題，形成高質量學習

研討成果，為政協工作創新發展提供科學理論
支撐，推動新時代人民政協事業不斷開創新局
面。
河南省政協主席劉偉、山西省政協主席黃曉

薇、山東省政協主席付志方、陝西省政協主席
韓勇，西安市政協主席岳華峰、青島市政協主
席楊軍、濟南市政協主席雷傑和市縣政協主席
代表在會上發言。劉偉表示，要以這次座談會
為契機，認真學習借鑒全國政協和各地政協的
好經驗好做法，強化學習自覺，加強理論武
裝，把學習研討成果轉化為促進政協事業發展
的強大動力，以高質量政協工作推動河南高質
量發展。
張慶黎一行並赴新鄉市調研，聽取新鄉市政

協學習研討活動工作匯報，還調研了新鄉縣劉
莊村實施鄉村振興戰略情況。

香港文匯報·人民政協專刊訊（記者馬曉
芳北京報道）由北京市政協港澳台僑和外事
委員會舉辦的第四屆京港澳青少年中華文化
體驗營近日在京舉行。在為期五天的時間
裡，共有100餘名港澳師生在北京參加體
育、文化等交流體驗活動。
雖正值北京酷暑，但體驗營的同學們卻興
致勃勃。從乒乓球、羽毛球友誼比賽，到以
文會友的書法交流，再到登上萬里長城一覽
祖國風光，在五天的體驗時間裡，來自香港
澳門的師生們通過多種形式的活動，深切感

受到了博大精深的中華文化以及內地的繁
榮。香港文匯報記者了解到，此次體驗營中
的許多師生都是第一次來北京，在五天裡密
集走訪北京，有許多新鮮收穫，印象深刻。
在乒乓球比賽中獲得冠軍的澳門學生蘇俊

熙說，能跟內地的同學們一起切磋球技非常
過癮，而自己回到澳門以後會繼續加強練
習。在比賽結束後，他還跟內地同學一起合
影留念，他希望以後有更多的機會到內地
來，也很歡迎內地的同學到澳門去玩。
來自香港的鄧芷彤同學在接受香港文匯報

記者專訪時表示，這是她第一次來北京，非
常高興能夠爬上長城，雖然很累，但是很開
心，「真正的長城同書本上的還是很不一樣
的，很震撼，很雄偉！」當被問及普通話為
何如此標準時，她笑着說，因為在香港她有
幾位來自內地的同學，「我們是非常好的朋
友，在他們影響下，自己普通話就說得越來
越好了」。
港澳青少年還一起參觀了清華大學、清華

附中、琉璃廠文化街區、國家大劇院等，近
距離感受中華傳統文化和北京發展變化。來

自香港的李老師向香港文匯報記者表示，雖
然這已經是她第四次帶同學來參加北京市政
協組織的體驗營，但是依然有很多不一樣的
收穫，她希望同學們可以把在北京所看所聽
帶回香港，也希望以後有更多的機會帶學生
來內地多走走看看。
體驗營的同學們表示，通過五天的時間，
認識了很多內地小夥伴，對北京的印象也不
再局限於課本，非常開心，很多同學期待以
後可以去更多內地城市遊玩。有帶隊老師亦
表示以後有機會一定還會來北京。

香港文匯報‧人民政協專刊訊 23日，
中共中央政治局常委、全國政協主席汪洋
在京主持召開調研協商座談會，與民主黨
派中央、全國工商聯負責人和無黨派人士
代表，就相關黨派團體今年上半年開展的
推動實施鄉村振興戰略重點考察調研進行
協商。
汪洋充分肯定相關黨派團體開展調研取
得的成果。他指出，調研協商是政黨協商
的新探索，是中國共產黨領導的多黨合作

和政治協商的重要形式。相關黨派團體要
在吃透中共中央大政方針的基礎上，發揮
優勢、揚長避短，深入基層、摸準情況，
提出高質量、建設性的意見建議。有關部
門要高度重視調研協商，為相關黨派團體
調研提供更有力的支持，積極回應各黨派
團體和黨外代表人士的呼聲，採納合理的
意見建議。
汪洋強調，要在會協商、善議政上下更

大功夫，不斷完善調研協商的制度和程

序，提高協商的針對性和有效性，彰顯中
國新型政黨制度的優勢。
民進中央主席蔡達峰、農工黨中央主席

陳竺、九三學社中央主席武維華、台盟中
央主席蘇輝、全國工商聯主席高雲龍、無
黨派人士代表郭雷先後在座談會上發言。
他們高度評價中共中央提出實施鄉村振興
戰略的重大意義，並結合調研提出一系列
建議：加快建立黨委領導、政府負責、社
會協同、公眾參與、法治保障的鄉村社會

治理體制，在相關工作中尊重群眾意願，
保障村民合法權益；深入開展精準健康脫
貧，加快提高基層醫療服務能力，為鄉村
振興提供健康支撐；積極開展鄉村環境綜
合治理，堅持規劃先行、因時制宜，防止
不顧實際鋪攤子、搞「形象工程」；支持
民營企業參與鄉村振興，完善相關政策，
破解用地指標少、項目融資難等問題；統
籌推進跨區域人口佈局優化工程，實現鄉
村振興與城鎮化適度銜接等。

汪洋：要會協商善議政 提高協商針對性和有效性

■■體驗營師生在琉璃廠文化街區參觀後體驗營師生在琉璃廠文化街區參觀後
合影合影。。 香港文匯報記者馬曉芳香港文匯報記者馬曉芳 攝攝

■■近年來近年來，，福建省專注實體經濟福建省專注實體經濟，，通過科技創新助力企業提升產品核心競爭力通過科技創新助力企業提升產品核心競爭力，，逐步構建現代化經濟體系逐步構建現代化經濟體系。。
圖為福建晉江某生活用品智能化生產基地圖為福建晉江某生活用品智能化生產基地，，產品通過自動化輸送系統運送到指定倉儲位置產品通過自動化輸送系統運送到指定倉儲位置。。 新華社新華社


